



[CRISTIAN FRANCO](#) , 04/10/2013 |

“Levanta la voz por los que no tienen voz; ¡defiende a los indefensos! Levanta la voz, y hazles justicia; ¡defiende a los pobres y a los humildes!”

(La Biblia, Libro de los Proverbios 31.8-9)

Estoy indignado, triste, enojado y **avergonzado**. La tragedia ocurrida a pocos metros de la isla de Lampedusa, en Italia, sacudió mi ser interior. ¡Tanto dolor! ¡Tanta muerte!
¡Tanta injusticia!

Pensaba en esos pobres emigrantes que salieron de sus países con la esperanza de encontrar un lugar mejor. **Imaginaba** sus vidas en la profunda miseria, rodeados de calamitosas condiciones de pobreza y explotación.

Los veía

subir a esa barcaza, algunos junto a sus niños, otros en solitario, todos con ansias de trabajo, pan, estabilidad, paz y

tantas cosas que muchos solemos dar por sentado.

Los trescientos que fallecieron no deberían pasar desapercibidos.

El mundo tendría que detenerse frente a cada muerte evitable. Ante cada ser humano que sufre.

Junto a toda persona que padece.

Porque miles de hombres, mujeres y niños **viven el atropello cotidiano de sus derechos más básicos.**

Algunos en **naciones**

dominadas por tiranos

que se enriquecen mientras sus pueblos languidecen. Otros en

sistemas que privilegian la banca

por sobre la vida humana.

Transcribo las palabras de **Julio Cortázar** en su poema “La verdadera cara de los ángeles”, incluida la presentación que hiciera del mismo:

Hace años, en una librería de lujo, vi un álbum, también de lujo, con fotos de viejos y de niños del tercer mundo. Viejos y niños que sin duda, no se verán jamás a sí mismos en ese álbum, del que ni siquiera sospechan su existencia. El texto se llama álbum con fotos, edición de 1967 después de Cristo:

La verdadera cara de los ángeles es que hay napalm y hay niebla y hay tortura. La cara verdadera

es el zapato entre la mierda, el lunes de mañana, el diario.

La verdadera cara

cuelga de perchas y liquidación de saldos, de los ángeles

la cara verdadera

es un álbum que cuesta treinta francos

y está lleno de caras (las verdaderas caras de los ángeles):

la cara de un negrito hambriento,

la cara de un cholito mendigando,

un vietnamita, un argentino, un español, la cara

verde del hambre verdadera de los ángeles,

por treinta francos la emoción en casa,

la cara verdadera de los ángeles,

la cara verdadera de los hombres,

la verdadera cara de los ángeles.

Vaya mi sincero homenaje a todos los seres humanos **que viven oprimidos y abatidos.** Los que piensan que ya no hay esperanza. Quienes **reciben insultos** por su color de piel o procedencia étnica. Aquellos que **ni siquiera logran satisfacer** sus necesidades básicas de alimentación. Los emigrantes **que son tratados peor que animales** por naciones que se han olvidado que otrora fueron extranjeras en tierras donde fueron acogidas. Quienes **viven esclavizados** en redes de trata. Aquellos que son **rehenes de sistemas políticos perversos** (de izquierda, derecha, arriba o abajo... da lo mismo). **Todos los que sufren.**

Sépanlo ahora, queridos amigos, aunque algunos de ustedes quizás nunca lleguen a leer estas líneas escritas con el corazón en mis manos: **somos muchos los que no los olvidamos.** Somos muchos **los que seguimos trabajando**
por la solidaridad, la igualdad y los derechos. Somos muchos **los que hablamos por ustedes.**
Somos muchos **los que soñamos y luchamos por un mundo diferente.**

Autor: [Cristian Franco](#)

© 2013. Este artículo puede reproducirse siempre que se haga de forma gratuita y citando expresamente al autor y a ACTUALIDAD EVANGÉLICA como fuente.

{loadposition cristian}